



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA de interés el 50º Aniversario de la Escuela Nº 42 "General Belgrano" de la ciudad de Concordia, provincia de Entre Ríos.

AUTOR

CAROLA LANER

DIPUTADA PROVINCIAL

JUNTOS POR ENTRE RÍOS

COAUTORES: Carolina Streitenberger, Marcelo Lopez, Mariana Bentos, Erica Vilma Vazquez, Mauro Godein, Noelia Taborda, Silvio Gallay, Romero Maria Elena, Bruno Sarubi, Lenico Aranda, Susana Perez, Gabriela Lena, Rubén Rastelli, Juan Manuel Rossi.



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Motiva este proyecto de Declaración de Interés Municipal y Provincial los 150 años de fundación de la actual Escuela N° 42 “GENERAL BELGRANO”, que fuera creada por Ordenanza Municipal el 8 de agosto de 1874, ubicada en calle Entre Ríos 1.015.

Historia de la institución

En 1874, la Municipalidad de Concordia se hizo cargo de la enseñanza primaria. Cabe acotar que con antelación, funcionaban dos escuelas en la ciudad, una para varones y otra para mujeres.

La Ordenanza Municipal del 8/8/1874, permitió la creación de cuatro escuelas de primeras letras de carácter mixto, gratuito y laico. Las mismas se ubicaron en 4 (cuatro) sectores determinados por las calles Entre Ríos y Constitución (actualmente denominada Mitre); la denominada Escuela Cuartel Gral. Belgrano, situada en calle Santiago 237, frente a la plaza Ituzaingó a la cual, hoy conocemos como Escuela General Belgrano N° 42, que en la fecha antes mencionada cumple 150 años de vida, ininterrumpida. Contaba con 4 (cuatro) aulas y una habitación para la directora. La primera preceptora fue la Sra. Margarita Vivez, a quien se le encomendó buscar en su jurisdicción la casa, que fue alquilada por la Comuna. A partir del 5/3/1876, asume como Directora la Srta. Greta Gottschich, siendo las preceptoras las Srtas. Iris Lainez y Margarita Fuentes.

También cabe aclarar que ha sido pionera en la organización y participación de eventos provinciales y nacionales, como Maratón de Lectura, Talleres de Olimpiadas Matemáticas y del Club de Ciencias, dictados ad honorem por docentes de la institución a contraturno, organización de viajes y excursiones educativas. Los estudiantes han participado en Olimpiadas Matemáticas y Ferias de Ciencias, obteniendo muy buenos resultados.

En su larga trayectoria, ha dado una educación de calidad, formando hombres y mujeres de bien, profesionales de la salud, la educación, empleos jurídicos, fuerzas,



legisladores, desempeñándose tanto en nuestro país como en otros países, manteniendo hasta nuestros días su compromiso con su contrato fundacional, tal como fue el resultado de las últimas Pruebas Aprender en las que en las áreas de Lengua y Matemática, la institución alcanzó

un 80%, muy por encima de la media nacional que fue de un 56%, gozando de una mirada positiva dentro de nuestra ciudad, al tiempo que es muy buscada por las familias por su trabajo en los Procesos de Inclusión de niños y niñas.

En la actualidad, cuenta con 26 docentes de Educación Primaria, 4 docentes de Nivel Inicial, 1 Auxiliar del Nivel Inicial, 7 personas Auxiliares a la docencia en la función de Ordenanzas, 3 personal de Cocina para brindar el servicio de desayuno y merienda, 2 profesoras de Artes Visuales, 3 profesoras de Educación Tecnológica, 2 profesores de Educación Física, 1 personal en cambio de funciones, 2 Bibliotecarias, 2 Secretarias, 2 Vicedirectoras y 1 Directora, desempeñando actividades como Escuela NEP desde las 7.10 a 12.10hs en el Turno Mañana y de 12.30 a 17.30hs en el Turno Tarde, y 1 grupo de padres formando la Asociación Cooperadora Escuela N° 42 Gral. Belgrano”.

Los espacios están compuestos por 13 aulas para Nivel Primario, Sala de Educación Musical, Sala de Arte, Sala de Educación Tecnológica, playón para actividades de Educación Física, 2 Salas de Nivel Inicial, cuerpo de baños para niñas y para niños, así como para personas con movilidad reducida, Secretaría, Vicedirección, Dirección, Biblioteca que fue reinaugurada en el año 1998 llevando el nombre de Alejandro Bekes, destacado escritor concordiente, un Salón de Usos Múltiples que desde el año 2022 lleva el nombre de Queca Kofman, en reconocimiento a Celina Zeigner de Kofman también llamada "Queca", por su paso como directora de la institución, y a propuesta de los 45 años de la creación de Madres y Abuelas de Plaza de Mayo, dado que su hijo desapareció en el año 1975, estando ella en funciones.

La matrícula actual es de 100 alumnos en el Nivel y 623 alumnos en Primaria.

El edificio lo comparte con la Escuela Primaria para adultos “Fray Luis Beltrán” y la ESA N° 42 “Manuel Belgrano”.



La matrícula actual es de 100 alumnos en el Nivel Inicial entre los 2 turnos y de 623 alumnos en la Primaria.

Actividades programadas

- 20 de julio, de 16 a 18hs Té del Reencuentro organizado por ex docentes jubiladas de la institución.
- Charla para alumnos de 2do Ciclo, acerca de la historia de la escuela a cargo de Maussy Reisenweber.
- Charla a cargo de la Profesora Verónica López de la Asociación Belgraniana Concordia: ideas de Belgrano.
- Obra de teatro a cargo de docentes del nivel jubiladas, para los niños de Nivel Inicial.
- Recorrida por el barrio para reconocimiento del lugar en el que estaba la Plaza de Toros (hoy ENET N° 1), Museo Arruabarrena y lugares en los que funcionó anteriormente la institución.
- 8 de agosto en horario a confirmar acto protocolar en la institución, sita en calle Entre Ríos 1.015, con horario a confirmar.
- 9 de octubre Cena Show, en lugar y horario a confirmar.
- Septiembre Bicicleteada Anual 150 años.

Por los motivos expuestos, es que solicito la aprobación del presente proyecto.

Diputada Carola Elisa Laner .